



Umsetzung Aufgaben- und Leistungsüberprüfung 2013

Grundlage ist der Bericht und Antrag des Stadtrates vom 14. August 2013. Aufgrund ihrer Beratungen erstattet die Geschäftsprüfungskommission als Vorberatende Kommission folgenden Bericht:

Die VBK „Umsetzung Aufgaben- und Leistungsüberprüfung 2013“ - konstituiert aus der GPK - wurde beauftragt, den Bericht und Antrag des Stadtrates zu beraten. Als Grundlage für die Beratung dienten der Malik-Schlussbericht und die nötigen Erläuterungen der zuständigen Stadträte. Der Malik-Schlussbericht basierte ausschliesslich auf der Syntegration, welche in St.Gallen durch 28 Teilnehmer/-innen erarbeitet wurde. Der Stadtrat hatte in der Folge die Aufgabe, die Massnahmen zu quantifizieren. Sämtliche Massnahmen, welche in einem Zeitfenster von fünf Jahren aufgeführt wurden, sind auf ihre Ausführbarkeit entsprechend realistisch gegliedert worden.

Die Erläuterungen der Stadträte bestätigten die jahresbezogene Gliederung des Entlastungs-Potentials. Mit einem Reporting verpflichtet sich der Stadtrat, das jährliche Entlastungspotential zu dokumentieren. Künftig wird der Prozess der Aufgaben- und Leistungsüberprüfung weitergeführt, indem Massnahmen, welche noch nicht abschliessend geprüft werden konnten, weiterbearbeitet werden.

Die GPK, welche als VBK eingesetzt wurde, stellt abschliessend fest, dass das 53 Massnahmen-Paket nicht genügen wird, um den Stadthaushalt ausgeglichen gestalten zu können. Weitere Massnahmen wären nötig, oder die Einnahmen-Quellen müssten erhöht werden, um die Vorgabe eines ausgeglichenen Stadthaushalts erfüllen zu können.

Die VBK ist einstimmig für Eintreten auf die Anträge:

Anträge

1. Das Stadtparlament beschliesst die Umsetzung der Entlastungsmassnahmen in seiner Kompetenz (Massnahmen-Gruppe A).
2. Das Stadtparlament nimmt zustimmend Kenntnis von den Absichten des Stadtrates zu den in dessen Kompetenz liegenden Entlastungsmassnahmen (Massnahmen-Gruppe B).
3. Das Stadtparlament nimmt Kenntnis von den Absichten des Stadtrates zur Massnahmen-Gruppe C.

Dem Stadtrat und sämtlichen Beteiligten, welche das Projekt erarbeiteten, ist für ihr Engagement zu danken.

Vorberatende Kommission

Markus Mauchle
Präsident